
РЕЗОНАНСОрловская правда  
18 апреля 2008 г. 5

-Главная наша задача — 
обеспечить качествен-
ное и бесперебойное 

энергоснабжение всех потреби-
телей, — Григорий Григорьевич 
начинает разговор с «общего 
плана». — И мы с этим справля-
емся успешно. В прошлом году, 
например, сработали нормаль-
но. По нашей вине не 
было практически 
ни одного отключе-
ния. Особенно от-
ветственный зимний 
период мы тоже про-
шли без сбоев — не 
было никаких отклю-
чений. Кстати, этим в 
последнее время похвалиться 
могут далеко не многие россий-
ские регионы. 

Мы активно внедряем техни-
ческие новшества, способствую-
щие снижению потерь и повыше-
нию надёжности и качества элек-
троснабжения. Так, ремонт и ре-
конструкцию электросетей мы 
проводим теперь только с ис-
пользованием самонесущего 
изолированного провода. Это 
даёт максимальное снижение по-
тери напряжения электроэнер-
гии, исключает её не-
санкционированный 
отбор. 

Средняя зарплата 
на предприятии сего-
дня превышает 12 
тыс. рублей. А работа-
ющие особенно на-
пряженно  (и в будни, 
и в праздники) кабель-
щики — 17—18 тысяч. 
Если наш потребитель 
сидит час без света, то 
это уже воспринимает-
ся нами как ЧП. 

Что же касается су-
ществующей сей-
час в Орле пробле-

мы — отключений элект-
роэнергии в местах об-
щего пользования, лиф-
тов, то наше предпри-
ятие к этому не имеет со-
вершенно никакого отно-
шения. Как известно, в соответс-
твии с Федеральным  законом 
«Об особенностях функциониро-
вания электроэнергетики в пере-
ходный период» произошло раз-
деление видов деятельности: 
«Орёлобл энерго» стало чисто се-
тевой электрической компанией. 
Сфера нашей деятельности — 
ремонт, эксплуатация сетей, пре-
образование и передача элект-
роэнергии. Функции же её сбыта 
потребителям теперь принадле-
жат Орловскому филиалу ЗАО 
«ИНТЕР РАО ЕЭС». 

В последнее время между со-
зданными в городе управляющи-
ми компаниями и Орловским фи-
лиалом ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» 
возникли проблемы, связанные с 
учётом электроэнергии. Задача 
сетевой организации, то есть 
«Орёлоблэнерго» — подать элек-
троэнергию до ввода в дом, до 
прибора учёта, по которому мы и 
учитываем объём поданной нами 
электроэнергии. Дальше контро-
лировать ее должна уже управля-

ющая компания или организация 
собственников жилья в много-
квартирном доме. Но, как показы-
вает практика, пока у них это не 
очень-то получается... 

Думаю, причина сегодняшних 
проблем была заложена ещё не-
сколько лет назад — с принятием 
закона, разделившего энерго-
компании на сетевые и сбыто-
вые. Мне кажется, это было оши-
бочное решение. Представьте, 
завод выпускает определённую 
продукцию, а кто-то её продаёт и 
получает за это деньги. Нужен ли 
такой посредник?

Но это, как говорится, боль-
шая политика. А я ещё раз 
хочу официально заявить, 

что никакого отношения к проис-
ходившим в Орле отключениям 
электроэнергии в местах общего 
пользования «Орёлоблэнерго» 
не имеет. В своё время, когда, 
помните, были в ходу так называ-
емые веерные отключения, мы не 
позволили отключить ни одного 

своего потребителя. Напротив, 
считали делом профессиональ-
ной чести бесперебойно снаб-
жать всех своих клиентов. 

Да и чисто экономически мы 
абсолютно не заинтересованы в 
отключениях. Наоборот, нам вы-
годно, чтобы по нашим сетям 
проходило как можно больше 
электроэнергии — это же наш 
доход. 

И я не знаю, кому и зачем по-
надобилось вмешивать в эту 
«тёмную» историю наше пред-
приятие, настраивать против не-
го жителей города. Это непоря-
дочно, это безответственный 
шаг.

Увы, боимся, таких вот безот-
ветственных шагов, о кото-
рых сказал генеральный ди-

ректор ОАО «Орёлоблэнерго» 
Г.Г. Карпушкин, со временем ока-
жется ещё больше. Пока оконча-
тельно не будет затоптана и без 
того хрупкая, больная поросль 
новых отношений в сфере жи-

лищно-коммунального хозяйс-
тва. 

Ведь сегодня только сле-
пому не видно, что прохо-
дившая с массовыми нару-
шениями существующего за-
конодательства бурная кам-
пания создания в Орле уп-
равляющих организаций (му-
ниципальные ЖРЭУ просто 
переделали в частные «ла-
вочки») привела к предсказу-
емым печальным итогам, 
один из которых — наиболее 
яркий и публичный — недав-
няя акция протеста орлов-
цев, негодующих по поводу 
отключений электричества в 
местах общего пользования 
и остановки лифтов. 

В самом деле — дикость 
какая-то! Энергетики разма-
хивают рубильником, как ду-
биной, превращая в пещер-

ных жителей обитате-
лей многоэтажек: лю-
ди вынуждены споты-
каться и шарахаться 
на тёмных лестницах. 
Управляющие же ком-
пании, с которыми 
орловцы рассчитыва-
ются за потреблён-

ную электроэнергию,  
в том числе и за пресловутое ос-
вещение мест общего пользова-
ния, с поставщиками электро-
энергии рассчитываться почему-
то не спешат. По подсчётам спе-
циалистов Орловского филиала 
«ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС», общая 
сумма долга уже подбирается к 
20 миллионам рублей. 

Тут бы городской власти, 
вспомнив, как наперекосяк в Ор-
ле шло реформирование ЖКХ, и, 
усовестившись, вмешаться в 
конфликт, встать на защиту жиз-
ненно важных интересов горо-
жан. Этого, кстати, и ждали люди 
от мэра и депутатов горсовета, а 
не дождавшись,  вышли к мэрии с 
плакатами типа «Касьянова в от-
ставку!». 

Трудно поверить, но офици-
альная оценка конфликтной си-
туации, втянувшей в свою орбиту 
энергоснабжающую организа-
цию, коммунальщиков и тысячи 
орловцев, прозвучала из уст пер-

вого заместителя мэра Орла 
В.В. Ерёмина примерно в таком 
виде: это, мол, проблема кварти-
росъёмщиков и частных коммер-
ческих структур — они должны са-
ми между собой договариваться.

Как договариваться с коммер-
ческими структурами, орловцы 
знают очень хорошо — испытали 
на собственной шкуре. Напри-
мер, одна из таких — ОАО «Рос-
ЭнергоРесурс-Орёл» — даже на 
предписание прокуратуры не вы-
ставлять в квитанции отдельно 
плату за освещение мест общего 
пользования, так как в соответ-
ствии с существующими норма-
тивно-правовыми актами она уже 
включена в строчку «Содержание 
и ремонт жилья», отреагировала 
по-своему: после некоторого за-
тишья незаконная запись снова 
появилась в наших квитках. И 
прокуратура Советского района 
вынуждена вернуться к этой теме 
(см. корреспонденцию «На «об-
щий свет» управы нет?», «Орлов-
ская правда» от 11.04.2008 г.).

Не кажется ли вам, уважае-
мые читатели, что рефор-
ма прежней жилищно-ком-

мунальной муниципальной сис-
темы по сценарию, предложен-
ному нынешней администрацией 
Орла, больше похожа на... раз-
вал? Во всяком случае, если 
брать в расчёт сухой остаток. 

И не имеет ли эта «реформа» 
чётко выраженный «московский 
след»? На развалинах худо-бед-
но работавшего муниципального 
расчётно-кассового центра вы-
рос «филиал» московского ОАО 
«РосЭнергоРесурс» — «РосЭнер-
гоРесурс-Орёл», прекрасную 
возможность познакомиться с 
деятельностью которого тысячи 
орловцев имели в бешеных оче-
редях.

А нашумевшая банная эпопея, 
которая, не исключено, завер-
шится банкротством МУП «Бан-
но-прачечное хозяйство»? Не 
связана ли она с московским «за-
казом»? Землица в нашем горо-
де нынче ох как дорога...

Или такая любопытная но-
вость. Недавно на просьбу при-

гласить к телефону директора 
О.В. Василик сер-
дитый голос отве-

тил, что она там 
больше не работа-

ет.
Да, как выясни-

лось, Ольга Василь-
евна обрела новый 

статус — теперь она 
в о з гл а в л я е т  З А О 
«ЖРЭУ № 1» — того 

самого, которое так 
круто запутало платёж-
ные отношения с энер-

гетиками.  
З н а ч и т,  т е п е р ь 

О.В. Василик будет их 
распутывать. Но почему 

именно эта героическая 
женщина брошена на 

данный  труднейший 
участок жилищно-комму-
нального фронта? Почему 

эта инициатива исходит от 
мэрии, а не от собственни-

ков многоэтажных жилых домов, 
заключивших договоры с управ-
ляющей компанией, руководил 
которой совсем другой человек? 
Насколько законны такие мета-
морфозы? И почему это вдруг 
мэрия, доселе пассивно созер-
цавшая трудный диалог между 
управляющими компаниями и 
собственниками жилья, решила 
активно вмешаться и кардиналь-
но разрулить ситуацию? 

И кому, наконец, понадоби-
лось ответственность за отклю-
чения электроэнергии в местах 
общего пользования переклады-
вать на тех, кто не имеет к этому 
никакого отношения? Зачем бы-
ло наводить тень?

Как много вопросов. И где ис-
кать на них ответы — в Орле или 
всё-таки в Москве?

Что-то подсказывает нам, что 
лучше всего — в прокуратуре. 

С. НИКОЛАЕВ.

Генеральный директор ОАО «Орёлоблэнерго» Григорий 
Григорьевич Карпушкин несказанно удивился. Ещё бы! 
Оказывается, это  работники его предприятия (если 
верить плакатам, с которыми на минувшей неделе 
орловцы пикетировали мэрию) устроили тысячам жителей 
Орла «тёмную». Это они в нескольких многоквартирных 
домах оставили людей без света в так называемых местах 
общего пользования, остановили лифты. Это благодаря 
им, работникам «Орёлоблэнерго», пожилые и больные 
люди, мамы с маленькими детьми оказались запертыми в 
своих квартирах — ведь добраться до верхних этажей 
малым да старым просто физически непосильная задача. 
Зная, что ОАО «Орёлоблэнерго» — сетевая компания, не 
имеющая абсолютно никакого отношения к расчётам за 
потреблённую электроэнергию (это сфера деятельности 
Орловского филиала ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС»), мы тут же 
обратились к гендиректору  предприятия за 
комментариями.  
И вот мы сидим в кабинете Г.Г. КАРПУШКИНА. 

СВЕТ
КОМУ И ЗАЧЕМ ПОНАДОБИЛОСЬ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ОТКЛЮЧЕНИЯ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В МЕСТАХ ОБЩЕГО 

ПОЛЬЗОВАНИЯ ПЕРЕКЛАДЫВАТЬ НА ТЕХ, КТО 
НЕ ИМЕЕТ К ЭТОМУ НИКАКОГО ОТНОШЕНИЯ?

ИТЕНИ 


